

## UNGRD lidera la vida

### UNGRD lidera construcción de Plan de Acción Específico para enfrentar la situación climática en Colombia

- *Con la declaratoria de la Situación de Desastre Nacional, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), será la entidad encargada de liderar el diseño y ejecución de El Plan de Acción Específico para ejecutar una respuesta coordinada ante la crisis climática que enfrenta el país.*
- *El Decreto 037 del 27 de enero del 2024 declaró la existencia de una situación de Desastre Nacional en todo el territorio nacional, por el término de 12 meses, prorrogables hasta por un periodo igual.*
- *La Unidad, respaldada por los ministerios y bajo la guía del presidente Gustavo Petro, lidera la vida y la ejecución de las medidas preventivas y de respuesta que aseguren una gestión efectiva en la respuesta a emergencias en el territorio.*
- *A la fecha, se han presentado 798 eventos relacionados con el fenómeno El Niño desde su inició el pasado 3 de noviembre.*

**Bogotá, 29 de enero de 2024.** Debido a la Situación de Desastre Nacional declarada en Colombia, la UNGRD lidera la elaboración de un Plan de Acción Específico para enfrentar esta emergencia. En este plan participan las entidades públicas y privadas que forman parte del SNGRD.

“Nuestro objetivo es coordinar los esfuerzos de todos los sectores del Gobierno y evaluar las capacidades y el presupuesto de respuesta ante las diversas situaciones que se generen. Así, podremos identificar las afectaciones más graves y determinar las prioridades y las acciones más efectivas en cada caso”, señaló Olmedo López Martínez, director general de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD).

El objetivo de este Plan es definir las acciones prioritarias para atender y mitigar los efectos negativos y recuperar las zonas afectadas por los eventos climáticos extremos relacionados con El Niño y prevenir los riesgos de La Niña, que han causado graves daños sociales, económicos y ambientales en el país.

El fenómeno El Niño ha generado múltiples emergencias en el país, con graves repercusiones para la población y el medio ambiente. Según datos oficiales, se han registrado 478 incendios forestales que han consumido 28.968 hectáreas de vegetación; así como 134 casos de desabastecimiento, 60 de inundación y 57 de movimientos en masa, entre otros. Estas situaciones han dejado más de 100 mil personas afectadas y en riesgo. Además, se prevé que el fenómeno se intensifique en los próximos meses, lo que podría agravar aún más la emergencia.

Consiente de estas cifras en ascenso, la UNGRD coordina la elaboración y ejecución de este Plan con la colaboración de las entidades públicas y privadas que forman parte del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastre (SNGRD), según su función y competencia.

El director de la Unidad, Olmedo López Martínez, ha manifestado que "el Plan de Acción Específico es una herramienta fundamental para enfrentar la situación de Desastre Nacional, que requiere de la articulación y coordinación de todos los actores del SNGRD, bajo el liderazgo del presidente Gustavo Petro, quien está comprometido y nos ha entregado la línea para la protección de la vida y el medio ambiente".

Así mismo, López Martínez ha señalado que: "no solo buscamos atender la emergencia, sino también fortalecer a las comunidades y los territorios, mediante la implementación de acciones preventivas, educativas y de adaptación al cambio climático, que nos permitan reducir la vulnerabilidad y el riesgo de desastre en el país".

También resaltó que "la UNGRD asume el papel de líder en la prevención, destacando la importancia de anticiparse y prepararse para eventos climáticos extremos que puedan poner en riesgo la vida de la población. El cambio climático demanda políticas, y un viraje en la educación; lideraremos un proceso educacional integral para empoderar a la sociedad frente a los desafíos ambientales".

La vida y la seguridad de nuestra población están en juego; con el liderazgo del presidente Gustavo Petro, La UNGRD trabajará incansablemente en la construcción de un futuro más seguro y resiliente frente al cambio climático. La Unidad protege la vida de todos los colombianos.